
 

 

证券代码：002967                          证券简称：广电计量 

 

广电计量检测集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-006 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

其他（投资者线上交流会） 

活动参与人员 

中信建投 籍星博、中金证券 严  佳、招商证券 李  俊 

长江证券 贾少波、长城证券 康  彬、越秀产投 汪轩宇 

煜德投资 管俊玮、玄卜投资 雷  刚、兴业证券 王  俊 

兴业证券 张旭光、西南证券 张艺蝶、天风证券 张钰莹 

天风证券 裴振华、汇添富 马  翔、太平洋证券 王  湛 

太保资产 孙凯歌、苏银理财 承文嘉、双安资产 张添宝 

中欧瑞博 陈  果、中纳博金 幸  琳、申万机械 张婧玮 

申万宏源 刘建伟、人保资产 黄振东、泉果基金 刚登峰 

聚鸣投资 梁世阳、睿远基金 吴  非、睿远基金 李一鸣 

睿远基金 朱  璘、安信基金 英正达、中信证券 李  想 

中信证券 曹孟华、安信证券 辛泽熙、国信证券 李雨轩 

瀑布资管 孙左君、平安理财 罗  珂、鹏华基金 杨发鑫 

诺德基金 郝旭东、明达资产 闫志远、开源证券 张  健 

开源证券 亚  威、开源证券 高志翔、精砚基金 钟沁昇 

金信基金 赵浩然、金科投资 张  诚、浑瑾资本 刘  峰 

惠正投资 李  平、泰康基金 徐  航、华夏久盈 桑永亮 

华夏基金 艾邦妮、华泰证券 刘  凯、华泰证券 胡  知 

华泰保兴 丁轶凡、华创证券 丁  祎、泓德基金 黄  海 



 

 

恒越基金 王晓明、汇升投资 张  攀、国信证券 吴  双 

国新投资 刘宏伟、国盛证券 刘柏君、国盛证券 何鲁丽 

国联证券 田伊依、广发证券 汪家豪、广发证券 蒲明琪 

高竹基金 李心宇、东方证券 韩  冰、淳厚基金 杨煜城 

淳厚基金 薛莉丽、创金合信 李  晗、创富兆业 崔华钦 

财通证券 刘俊奇、博道基金 吴子卓、宝盈基金 李巍宇 

光大保德信 赵志铭等 103 位投资者 

上市公司接待人员： 

总经理 黄敦鹏 

副总经理、董事会秘书  欧楚勤 

副总经理 陆裕东 

财务负责人 习星平 

总经理助理 彭彦 

总经理助理 黄英龄 

时间 2023 年 7 月 6 日 9:00-10:00 

地点 无 

形式 线上 

交流内容及具体

问答记录 

1.公司集成电路和特殊行业检测业务经营状况如何？ 

答：集成电路检测行业周期性较明显，目前正处于低谷

期，预期在三季度之后有所回暖。公司集成电路检测业务今

年上半年稳定增长，目前面临的问题主要是实验室产能还有

待提升。 

公司特殊行业相关业务今天上半年稳定增长，公司对该

业务完成全年目标较有信心。 

此外，公司计量校准、可靠性与环境试验、信息化服务

等业务也实现稳定增长。 



 

 

2、公司食品和生态环境检测业务经营情况如何？ 

答：公司食品和生态环境检测板块的政府委托采购类业

务占比较高，公司今年在食品和生态环境检测业务上的工作

重心是调整业务结构，提高业务质量，实现扭亏或大幅减亏。

今年上半年，公司食品和生态环境检测业务的收入小幅增长

并实现减亏，预计下半年将会继续保持该趋势。 

3、公司今年上半年和去年全年相比净利率下滑明显的原

因？ 

答：一方面，检测行业本身季节性较为明显，每年第一

季度为业务淡季，第二和第三季度逐步攀升，第四季度为业

务旺季；而公司的人员工资、设备折旧和房租水电分摊等固

定成本发生较为刚性。另一方面，公司收入确认依据适用的

会计政策为公司在履行了合同中的履约义务，即在客户取得

相关商品或服务的控制权时确认收入，而公司特殊行业、食

品和生态环境检测涉及的订单一般完成周期较长，相应的收

入确认较晚，一般在四季度较为集中。因此今年上半年和去

年全年相比净利率水平较低。 

4、公司对今年全年业绩展望是否有变化？ 

答：今年一季度和二季度业绩状况较为符合公司预期，

公司今年全年业绩目标不变。 

5、去年二季度净利率高的原因？ 

答：公司去年一季度受到突发公共卫生事件影响较为严

重，一季度订单延迟到二季度集中消化并确认收入，导致不



 

 

均衡波动。 

6、单看二季度汽车和特殊行业检测业务情况？ 

答：公司二季度汽车和特殊行业检测业务仍保持稳步增

长。 

汽车行业相关业务方面：中国自主汽车品牌出口量全球

最高，公司汽车检测业务也保持相应高速增长。同时，公司

在客户订单层面有一些变化，主要经营传统油车的合资品牌

企业委托检测量有所下滑，而主要经营新能源车的企业大规

模生产和研发新车型对公司汽车检测业务量起到良好支撑。

目前国外相关法规对我国汽车出口提出了更高要求，预计未

来会带来检测频次和数量提升的积极影响。 

特殊行业相关业务方面：公司特殊行业检测业务二季度

尤其是 6 月份投标工作量较大，整体业务情况发展良好。目

前特殊行业采购政策有所变化，如果未来特殊行业都采用招

投标方式执行，可能对公司特殊行业业务订单签订周期、价

格水平和厂家送货速度等方面造成一定影响。 

7、公司对股权激励的考虑？ 

答：公司正积极推进股权激励相关事项，但目前尚未有

具体启动及实施时间安排，存在较大不确定性。 

8、未来资本开支如何控制和落实？  

答：目前公司的资本开支以进一步巩固公司优势业务板

块为主要思路。 

（1）首先要保持公司计量校准，可靠性与环境试验、电

磁兼容检测等优势业务的行业竞争优势。 



 

 

（2）其次公司将持续关注及研究新技术，紧跟前沿科学

技术的发展和应用，重点围绕国家战略新兴行业领域投资和

构建能力，比如集成电路、航空航天和新能源汽车检测等。 

（3）对于竞争比较激烈的行业，例如食品和生态环境检

测等，公司暂时不做进一步的投入。 

（4）未来公司将注重兼顾轻重资产投入结构，公司之前

的投资较偏向重资产业务线，未来公司将在原有重资产投入

的支撑下，合理利用资源，以加强轻资产业务尤其是咨询评

价和科研类业务能力构建为新的切入点，充分发挥各业务间

的协同性，进一步提升公司综合竞争力。 

9、今年中安广源的业务是否有希望恢复？ 

答：中安广源去年没有完成业绩承诺，主要原因是中安

广源的业务结构以政府业务或政府政策驱动型业务为主，目

前来看政府采购预算收紧、价格水平下滑等影响因素仍未完

全消除，导致中安广源业务拓展及业务利润等方面受到影响。

目前公司已全面接管中安广源的经营管理工作，今年目标是

在去年经营利润规模上争取有所恢复和提升。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

无 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可作

为附件） 

无 

 


